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De sábado (17) até esta se-
gunda-feira (19), 459 proprie-
dades já foram visitadas no raio 
de até dez quilômetros do foco 
de influenza aviária em Mon-
tenegro, também conhecida 
como gripe aviária. O Depar-
tamento de Vigilância e Defesa 
Sanitária Animal da Secretaria 
da Agricultura, Pecuária, Pro-
dução Sustentável e Irrigação 
(DDA/Seapi) atuou hoje com 
nove equipes em campo. Esse 
resultado representa 84% do 
total de propriedades rurais 
que precisam ser vistoriadas no 
raio do foco. Nesta segunda, 
a instalação das sete barreiras 
sanitárias foram finalizadas e 
estão em funcionamento 24 
horas por dia.

O Paraná recebe nesta se-
mana, entre até o dia 23 de 
maio, o VI Congresso da So-
ciedade de Análise de Riscos 
Latino-Americana – SRA-LA. 
O evento científico acontece 
em Curitiba e reúne pesqui-
sadores e profissionais da área 
de Defesa Civil em torno do 
tema “A ciência e a tecnologia 
para a gestão integrada de ris-
cos de desastres e a adaptação 
às mudanças climáticas”. É um 
fórum especializado para a dis-
cussão sobre como desenvolver 
a resiliência nas comunidades e 
municípios. Após um primeiro 
dia destinado à realização de 
minicursos, o Congresso co-
meçou oficialmente na última 
terça-feira (20).

A Udesc Joinville está com 
inscrições abertas para o pro-
cesso seletivo dos cursos de 
Mestrado e Doutorado Acadê-
mico em Ciência e Engenharia 
de Materiais, com ingresso no 
segundo semestre de 2025. São 
ofertadas 15 vagas para o mes-
trado e 7 para o doutorado. As 
inscrições são totalmente on-li-
ne e vão de 19 de maio a 22 de 
junho.O processo seletivo in-
clui prova escrita pela platafor-
ma Moodle, análise documen-
tal e entrevista. As inscrições 
devem ser feitas pelo site:www.
cct.udesc.br/. Para se inscrever, 
o candidato deve apresentar 
um projeto de tese simplifica-
do, com anuência e assinatura 
de um professor orientador. 
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O governo do Estado, por 
meio da Secretaria do Meio 
Ambiente e Infraestrutura 
(Sema), realizou na manhã da 
última segunda-feira (19) mais 
uma reunião no Parque Zooló-
gico de Sapucaia do Sul, dessa 
vez com representantes de cada 
área de atuação. Na ocasião, a 
titular da Sema, Marjorie Kauf-
fmann, apresentou os proto-
colos emergenciais adotados, 
com foco nos humanos e nos 
animais. As medidas, que já 
vinham sendo adotadas desde 
a última sexta-feira (16/5), fo-
ram implementadas em respos-
ta à confirmação de um foco de 
Influenza Aviária de Alta Pa-
togenicidade, que ocasionou a 
morte de mais de 100 aves. 
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Delegação do RS viaja ao Peru

SC passa a integrar o Conade

RS: gripe aviária humana é descartada

Argentinos visitam Porto do Paraná

171 anos da Biblioteca Pública de SC

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior partici-
pou da inauguração da 
mais nova indústria de 
alimentos pet no Paraná, 
a Adimax, instalada em 
Mandirituba, na Região 
Metropolitana de Curitiba. 
Com investimento de R$ 
140 milhões e capacidade 
produtiva de 7 mil tone-
ladas por mês, a planta é 
a sétima unidade da em-
presa no Brasil e a primei-
ra dela no Estado.

“É emprego na veia. Es-
tamos inaugurando em 
Mandirituba essa planta 
de rações para pet, uma 

das mais modernas do 
Brasil de um dos maiores 
grupos da América do Sul. 

A Adimax investiu R$ 
140 milhões nesta indús-
tria que vai atender o mer-
cado da região Sul do País 
e toda a América do Sul”, 
afirmou o governador.

“Uma fábrica que já 
começa com muitos co-
laboradores e a tendência 
é crescer cada vez mais. 
O projeto deles é ampliar 
essa planta no futuro, en-
tão para nós é motivo de 
alegria por mais uma con-
quista”, acrescentou Rati-
nho Junior.

Representantes do gover-
no do Rio Grande do Sul 
participam de missão no 
Peru a partir desta quin-
ta-feira (22) para trocar ex-
periências sobre resposta 
a emergências climáticas. 
A iniciativa, com dois dias 
de duração, é promovida 
pela Organização Interna-
cional para as Migrações. 

O foco é o compartilha-
mento de práticas de aco-
lhimento em situações 
de enchentes, com base 
na atuação peruana em 
desastres recentes. A co-
mitiva inclui autoridades 
estaduais e municipais. O 
objetivo é fortalecer ações 
de preparação para even-
tos extremos no estado.

O Conselho Estadual dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência de Santa Ca-
tarina (Conede/SC) as-
sumiu, ontem (20), uma 
vaga no Conselho Nacio-
nal dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência (Conade). 
A nomeação vale para o 
triênio 2025-2028 e am-
plia a atuação do estado 
nas discussões sobre in-

clusão e garantias de di-
reitos em âmbito federal. 
Com a nova composição, 
Santa Catarina participará 
das decisões e proposi-
ções relacionadas à Polí-
tica Nacional da Pessoa 
com Deficiência. O con-
selho nacional é respon-
sável por acompanhar e 
fiscalizar a aplicação de 
políticas públicas.

O Ministério da Saúde in-
formou, ontem (20), que 
foi descartada a suspeita 
de infecção por gripe avi-
ária em um trabalhador 
da granja localizada em 
Montenegro (RS), onde 
houve registro da doença 
em aves. O exame, realiza-
do pela Fiocruz, teve resul-
tado negativo. Segundo o 
Ministério, não há outros 

casos em análise no país. 
A vigilância é mantida en-
tre pessoas com possível 
contato com aves infec-
tadas. A infecção em hu-
manos ocorre apenas por 
contato direto com ani-
mais doentes. O consumo 
de carne ou ovos não re-
presenta risco. Um plano 
foi lançado em 2024 para 
possíveis surtos.

Um grupo com 27 pro-
dutores da Argentina vi-
sitou na terça-feira (20) 
os Portos de Paranaguá 
e Antonina, no Paraná. 
Ligados à Associação de 
Cooperativas Argentinas, 
os visitantes integram um 
intercâmbio técnico no 
Brasil e buscam conhe-
cer o mercado nacional 
de grãos. A maioria atua 

na produção de soja, mi-
lho e trigo. Durante a vi-
sita, representantes da 
Portos do Paraná apre-
sentaram os principais 
produtos movimentados, 
os processos logísticos e 
os investimentos em cur-
so. O grupo também está 
visitando cooperativas e 
empresas cerealistas em 
outros pontos do país.

A Biblioteca Pública de 
Santa Catarina completa 
171 anos no dia 31 de maio 
e, para celebrar a data, 
promove uma semana de 
eventos gratuitos entre 
os dias 23 e 31. A progra-
mação inclui abertura de 
mostra, apresentações, 
rodas de conversa, oficina 
infantil, lançamentos de li-

vros, sarau, clube de leitu-
ra e outras ações culturais. 
As atividades ocorrem 
na sede da biblioteca, no 
centro de Florianópolis. A 
agenda começa na quinta 
com exposição e dança e 
termina no sábado com 
apresentações, debates 
e encerramento de uma 
mostra comemorativa.

Jonathan Campos/AEN

O governador Ratinho Junior participou da inauguração

Novo investimento pet 
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Cabo submarino liga Sul 
ao restante do mundo

O Rio Grande do Sul será 
o primeiro estado da região 
Sul a receber um cabo subma-
rino de conexão internacional. 
O anúncio foi feito na última 
terça-feira (20), em Brasília, 
com a presença do governador 
Eduardo Leite e de executivos 
da Meta e da V.tal, responsá-
veis pelo projeto. A ampliação 
do cabo Malbec representa um 
salto na infraestrutura digital 
do Estado, posicionando Porto 
Alegre como um novo hub de 
conectividade na América do 
Sul.

A extensão do cabo trará 
benefícios estratégicos, como 
melhoria na resposta a emer-
gências, maior estabilidade na 
distribuição de dados e alter-
nativas de tráfego para serviços 
públicos e privados. A rota di-
versifica os caminhos de trans-
missão de dados, reduzindo a 
latência e aumentando a resi-
liência digital da região.

Com início da operação 
previsto para 2027, o cabo che-
gará ao litoral do Rio Grande 
do Sul pelo município de Bal-
neário Pinhal e seguirá de for-
ma subterrânea até Porto Ale-
gre. Desenvolvido pela Meta, 
em parceria com a V.tal, o Mal-
bec já interliga Rio de Janeiro, 

São Paulo e Buenos Aires desde 
2021. A nova extensão conec-
tará diretamente o território 
gaúcho à principal malha inter-
nacional de dados do Cone Sul.

Além do Rio Grande do 
Sul, os estados de Santa Ca-
tarina e Paraná também serão 
beneficiados, assim como paí-
ses como Argentina, Chile, 
Uruguai e Paraguai. O projeto 
é considerado estratégico para 
a economia digital da região e 
pode atrair investimentos em 

data centers, redes de inteli-
gência artificial e operações em 
nuvem.

Segundo o governador 
Eduardo Leite, a chegada do 
Malbec “abre caminho para 
atrair empresas de infraestrutu-
ra digital de porte global” e está 
alinhada ao plano de desenvol-
vimento econômico do Estado. 
“Estaremos prontos para ofe-
recer uma infraestrutura ainda 
mais resiliente e de alta capaci-
dade”, afirmou.

Para o CEO da V.tal, Fe-
lipe Campos, o impacto será 
direto na competitividade e na 
experiência dos usuários. “Será 
uma infraestrutura única, que 
atrairá operadoras, big techs e 
provedores de internet, benefi-
ciando todo o Cone Sul”, disse.

A diretora de Políticas Pú-
blicas da Meta para América 
Latina, Ana Luiza Valadares, 
ressaltou que a escolha do RS 
“posiciona a capital gaúcha 
como o primeiro grande hub”.

RS será o primeiro da região a receber a tecnologia 
Mauricio Tonetto/Secom

A expansão do cabo Malbec marca um salto inédito na infraestrutura digital

Santa Catarina registrou 
a menor taxa de desemprego 
do país no primeiro trimestre 
de 2025. Segundo o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), o índice foi de 
3%, abaixo da média nacional, 
que ficou em 7%. Além disso, o 
estado apresentou a menor taxa 
de informalidade do Brasil, 
com 25,3%, enquanto o núme-
ro nacional foi de 38%.

Esses resultados, segundo 
a Secretaria de Indústria, Co-
mércio e Serviço (SICOS-SC), 
reforçam o perfil de formaliza-
ção do mercado catarinense e 
a forte presença de empregos 
com carteira assinada.

A formalidade no mercado 
de trabalho também impacta a 
participação dos catarinenses 
em programas sociais. 

De acordo com os dados, 
apenas 4,4% dos domicílios 
no estado recebem recursos do 
Programa Bolsa Família. A mé-
dia do país é de 18,7%.

Ainda segundo a SICOS-
-SC, isso mostra uma diferença 
expressiva entre Santa Catarina 

e outras unidades da federação 
em relação à dependência de 
benefícios sociais. 

No primeiro trimestre de 
2025, o estado também se des-
tacou na contratação de traba-
lhadores estrangeiros. Foram 
5,4 mil pessoas com carteira as-
sinada vindas de outros países. 
O número representa 25% do 
total de 21,8 mil contratações 
de imigrantes no Brasil.

Santa Catarina foi o segun-
do estado com o maior número 
de contratações desse grupo, 

atrás apenas do Rio Grande do 
Sul (5,4 mil).

Entre os contratados, a 
maioria é formada por venezue-
lanos (3,1 mil), seguidos por 
cubanos (845), haitianos (637), 
paraguaios (297) e argentinos 
(262). As demais nacionalida-
des somam 211 pessoas. 

Esses profissionais estão, em 
grande parte, empregados em 
indústrias alimentícias, espe-
cialmente na produção de car-
nes e outros produtos da agro-
pecuária. A demanda por mão 

de obra se concentra em regiões 
com atuação forte do setor pro-
dutivo rural.

Santa Catarina também foi 
destaque nacional na contrata-
ção de jovens aprendizes. Entre 
janeiro e março de 2025, o es-
tado registrou 8,8 mil contrata-
ções, segundo o Ministério do 
Trabalho e Emprego. Esse total 
equivale a 18,6% das 47,5 mil 
vagas abertas em todo o Brasil.

Além disso, o estado foi o 
segundo no ranking, ficando 
atrás de São Paulo, que regis-
trou 14,6 mil admissões de 
aprendizes. A maioria dos jo-
vens contratados tem menos de 
18 anos e atua na área de servi-
ços administrativos. O modelo 
de contratação permite que os 
estudantes conciliem a escola 
com uma primeira experiência 
no mundo do trabalho.

Com cerca de 8 mil vagas de 
emprego em aberto no Sistema 
Nacional de Emprego e feiras 
regionais de contratação em 
andamento, o estado segue com 
ações voltadas para aumentar o 
número de admissões.

SC tem menor taxa de desemprego
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Estado se destaca na contratação de jovens e imigrantes


